

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Juéves 6 de Julio de 1893.

PAGO ANTICIPADO
Almería, un mes, 150
Provincias, trim. 1
Extranjero, 10
25 CENTAVOS 75 CENTAVOS
Teléfono num. 7.

Se suscribe en la Ad
ministración, Reyes Ca
tólicos, núm. 16.
Los anuncios se reci
ben de 8 de la mañana
á 6 de la tarde.
Anuncios á 10 cén.
de pta. línea en la 4.
plana y 20 en la 3.
NUMERO SUAVIO 5 CENTAVOS
Teléfono num 7

Muebles.

Sillas para sala de caoba enteriza á 15 pesetas.
Id. regilla de id. id. á 8'75 id.
Camas francesas de id. id. á 12'5 id.
Id. torneadas con su colchón de muelles para una persona 50 id.
Armarios de espejo á 17'5 id.
Cásteres progresos metálicos portátiles á 17'50 id.
Ebanistería de Clemente Lorenzo Glorieta de San Pedro número 2. 2-30

DESDE SORBAS.

Silencio motivado. Carretera terminada. Idem en proyecto. Un diputado que cumple con su misión. Economías y obras en el Ayuntamiento.

Sr. Director de LA CRONICA MERIDIONAL.

Muy señor mío: No le he escrito antes por las pocas noticias de interés que podía comunicarle, pues en esta villa solo ocurren sucesos dignos de mención de lustro á lustro.
Pero hoy, entre otras cosas, tengo que decirle á Vd. que se han recibido dos gratas nuevas para esta abandonada comarca. La primera es la orden dada por el Director General de Obras públicas al Jefe de Ingenieros de esta provincia para que se haga entrega del trozo 4.º, ya terminado, en la importante carretera de Aguilas á Vera, y la segunda, la de haberse aprobado por la Junta *disultativa*, como Vds. le denominaron en otra ocasión á la *consultiva*, el proyecto de carretera de Sorbas que une con la de Puerto Lumbreras á esa capital.

Asesora de la gran importancia que tiene la primera noticia, no le va en zaga la segunda, pues merced á ese proyecto aprobado, prodrá ensancharse la zona de edificación de esta villa, contenida hasta aquí en los estrechos límites de la cima de una montaña.
Y ya que he consignado estas mejoras, justo será que haga público que á quien se le deben es al activo Diputado á Cortes per esta circunscripción D. Antonio Abellan Casanova, que está dando muestras de lo que se interesa por los que le dieron la alta representación que hoy ostenta.
Merced á sus activas gestiones ha conseguido resolver cuestiones tan importantes, y ojalá lo sean los últimos aplausos que se le envíen y siga interesándose por esta comarca, pues bien necesitada se halla toda la provincia de representantes dignos que merezcan el nombre de tales y que sirvan de emulación á sus compañeros.
Las obras de la nueva casa-Ayuntamiento de esta villa, que bajo la dirección del ilustrado Arquitecto de esa capital D. Enrique Lopez Rull, se están llevando á cabo, se prosiguen con gran actividad y cada día

se muestra mas satisfecho el vecindario de las economías que se están realizando en el Ayuntamiento y que permiten que este pueda tener un edificio decoroso.
No teniendo ninguna otra nueva cosa que añadir, se repite suyo afmo. S. S.
El Corresponsal.

Sorbás, Julio 93.

Notas y noticias.

No hay que extrañar casos tales, que si el amor es ardiente, llevar suele á los mortales á lances como el siguiente:
«En Valencia, una agraciada jóven de dieciseis años, planchadora de oficio, intentó suicidarse arrojándose al mar, y habiéndose periclitado sin el pronto auxilio de un carabinero y varias otras personas, las cuales sacaron con vida á la desesperada jóven.
Al ser salvada, dijo que estaba ciega de amor.»
Ya está explicada la cosa, ¿si no veia la pobrecilla!

«Oh, amor hasta dónde llegan tus intrigas venenosas; cuando el alma no envenenan el corazón empozoñan!»

«Bello país debe ser... y yo quisiera ir allí, a ver si se me quitaba esta horrible enfermedad.»

Leo en un apreciable colega:
«Existe en América una colonia de calibes de ambos sexos, que viven perfectamente felices, ignorando las dulzuras de la vida conyugal, más como recompensa de aquellas, disfrutan de una vida política y social ventajosa, pues son millonarios.»
Es lo bastante... para estar en el Paraíso.
Porque hay acaso esposa mas rica que una onza de oro?

El mundo se acabará si hace igual que estos solteros las ambiciosas humanidad. Mas, ¡qué importa, caballeros, su ecústas relucirá!

Trascribo sin comentarios de *La Unión Mercantil*:
«Dice un periódico, despues de estudiar el censo, que los corazones caritativos sabrán con pena que tenemos en España 59.820 pobres y 51.948 opobras, ó sea en total, 111.768 mendigos.»

A eso hay que añadir, en un brevísimo plazo, los que van á resultar de los planes de Gamazo; pues son tan inconvenientes y de tal modo los guisa, que muchos contribuyentes se quedarán... sin camisa.»

Traslado á quien corresponda, por que es este notición en los tiempos que corremos, de ocasión.

Corto del *Diario de Gerona*:
«Según vemos en un periódico francés la famosa Lola Fuller, inventora del célebre baile fantástico denominado *Danza Serpentina*, acaba de hacer nuevos descubrimientos para perfeccionarlo, habiendo pedido patente de invención por los siguientes:
1.º Nuevo género de decorado, con ilusiones

de óptica, destinado especialmente al baile escénico.
2.º Combinación nueva de espejos para producir ilusiones de óptica.
3.º Traje destinado al baile escénico; y
4.º Nuevo sistema de decorado, compuesto de paredes blancas, guarnecidas de pedrerías tallada.
Con todo esto espera la célebre bailarina producir nuevos y variados efectos, consiguiendo dar mas variedad á su preciosas danza.»
Se conoce que no hay en Francia *padres de familia*.

Por que en caso contrario, ya estaba fresca la paisana de la *Bella Chiquita*.
Por que la perseguirían y objeto sus bailes fueran de repetidos ataques... ¡aunque á escondidas los vieran!

Fray Luna.

EL BANCO VITALICIO de Cataluña.

Esta importante Sociedad de seguros sobre la vida ha publicado en voluminoso opusculo impreso las cuentas de su último ejercicio bienal, precedidas de una Memoria que si bien no es muy extensa, se halla nutrida de interesantes datos para poder apreciar la marcha normal y progresiva de esta empresa fundada en Barcelona en 1881.

Después de consignarse en dicha Memoria las causas que impiden el progresivo desenvolvimiento, al cual con legítimo derecho puede aspirar, señala los guarismos de su producción en el período citado, elevándose á más de 18 millones y medio de pesetas. Creemos que muchas otras Sociedades de gran importancia que operan en España, no llegan de mucho á realizar contratos por esta suma, lo cual indica que en la empresa que nos ocupa hay alicentos, hay espíritu emprendedor, hay organización bien calculada. Si llegaron á desaparecer, pues, aquellas dificultades, aquellas rémoras que estorban el esperado desenvolvimiento, los progresos habian de ser muy notables, como efectivamente lo han sido en otras naciones antes de establecerse una competencia ruinosa no tanto por el número de las empresas rivales, como por las combinaciones tan halagadoras, como destituidas de verdad y fundamento.

Los riesgos que tiene actualmente en curso el Banco Vitalicio suman 39.364.854 pesetas 77 céntimos, cuyo capital le da un rendimiento anual de 1.495.193 pesetas con 99 céntimos. Ningun comentario necesita esta partida: es de suyo bastante elocuente.

También es digna de llamar la atención la cantidad que ha pagado el Banco por fallecimiento de muchos de sus asegurados, cuya lista va impresa al final del cuaderno. Importan dichos pagos 989.228 pesetas y 93 céntimos. Este dato á la par de una enseñanza útil y un ejemplo saludable, es al mismo tiempo el que mejor demuestra el fin y objeto de la Institución del seguro vida, que es eminentemente humanitario.
Las partidas mas salientes del Balance son la cartera que importa 2.136.578 pesetas y 13 céntimos y el fondo de la reserva para los riesgos en curso que suben á 4.057.722 pts. con 87 céntimos. Esta partida que es la que más interesa en un Balance de una Compañía de Seguros de vida, se

hallá explicada y detallada en el cuaderno citado con una gran copia de estados.

Hemos concretado nuestro trabajo á un sintico análisis de las cuentas, sin entrar en varias reflexiones á que dá lugar la situación actual del Banco Vitalicio; solo diremos que nos parece próspera y de un porvenir halagüeño.

LA «KERMESSE»

«Hé aquí la descripción de la notable fiesta que en beneficio de los pobres han celebrado en la Corte, las damas madrileñas.»

«Esta tarde, á las seis y media, se ha inaugurado en los Jardines del Buen Retiro la anunciada *Kermesse*, á beneficio del nuevo Asilo de Mendigos establecido en el paseo de la Yserías.»

«Mucha gente acude á aquel ameno recinto en los momentos en que cerramos este número, pero aun será mayor, de seguro, la concurrencia que asistirá por la noche, solicitada, entre otros motivos, por el deseo de tomar el fresco.»

«Los Jardines estarán alumbrados con luz eléctrica, y con faroles á la veneciana.»

«En la principal, destinada á los objetos que se rifan, y que está situada bajo el tinglado que cubre la sala del teatro, se ven, detras de la barandilla, cubiertos con vistosas colgaduras, en las que lucen los colores nacionales, á las duquesas de Ahumada y Bailén; marquesa de Hoyos y marquesa de Aguilas de Campo con sus hijas; condesas de Mallada y Via-Manuel con las suyas, y Sras. y señoras de López Domínguez, Drake de la Cerda, San Carlos, Moret, Aguilera, Lora, Guadalmina y Ojedo.»

«Este es el centro principal de la animación. La alegría de quienes se encuentran favorecidos con algún lote valioso, y la decepción de los que solo obtienen papeletas blancas, constituyen las notas principales del cuadro.
El número de los regalos ha aumentado considerablemente en estos días. Entre los recibidos últimamente figura una preciosa mesa de billar, donativo del señor Laorga.
En otras tiendas, como «El Tío Vivo», la derecha se hallan, como es sabido, la pastelería y la chocolatería. Allí despachan pasteles, emparedados y copas de vino, las condesas de Aguilas de Inestrillas y de Peña-Ramiro con sus hijas, y la Srta. de Barronechea; á quienes acompañan los comisionarios señores conde de Casal, Heredia (D. Carlos) y Travesedo (D. Francisco), que, como todos los protectores de la fiesta, llevan en el ojal de la levita un lazo con cintas de los colores nacionales.
Al otro lado, repartían vasos de refrescos, horchateras tan distinguidas como la marquesa de la Romana, que luce un precioso pañolón de Manila, y las señoras de Vazquez, Leiglesia, Frias y Silva.
La tienda de flores y de cigarras está realmente muy bonita, y allí destacan sus elegantes figuras la duquesa de Vistahermosa y sus hijas, la condesa de San Roman y las Sras. de Heredia, Ozores, Urbasa, Rivas y Aguirre de Tejada.
Y también hay mucha animación en torno al «Tío Vivos» y a los columpios. Allí son alma de la fiesta la marquesas de Acapulco y su hija, la vizcondesa de Torres de Luzón y las Sras. de Radowitz.
Las Reales personas.
A las seis y media en punto llegaron á los Jardines del Buen Retiro. S. M. la Reina Regente y S. A. la Infanta doña Isabel.
Delante marchaba un *bandeau*, en el que iban la camarera mayor de S. M., señora condesa de Sastago; la Srta. A. la Infanta, condesa de Superunde; y el jefe superior de Palacio, señor duque de Medina Sidonia.
S. M. y A. ocupaban un *bandeau* descubiertos.
A la puerta de los Jardines recibieron á las Reales

personas. A las seis y media en punto llegaron á los Jardines del Buen Retiro. S. M. la Reina Regente y S. A. la Infanta doña Isabel.

Delante marchaba un *bandeau*, en el que iban la camarera mayor de S. M., señora condesa de Sastago; la Srta. A. la Infanta, condesa de Superunde; y el jefe superior de Palacio, señor duque de Medina Sidonia.

S. M. y A. ocupaban un *bandeau* descubiertos.

A la puerta de los Jardines recibieron á las Reales personas.

Hecho el nudo, los dedos aplicaron la punta de la aguja á la zapatilla que le estaban haciendo al cocinero.

«Pero que es esto?» exclamó la aguja al ver la zapatilla. «¿A que trabajo me piensan dedicar? ¿A que me hacen pedacitos?»

Y, en efecto, así fué; ella atravesó la tela con facilidad; pero el hilo, que era un poco grueso, encontró serias dificultades, que no pudo vencer, y después de forcejear un rato, acabó por romperse, rompiendo al mismo tiempo el ojo á la aguja.

«Eso lo decía yo!» exclamó llorando la desgraciada. «¿Que va á ser de mí ahora?»

«Esta aguja no sirve ya para coser», dijeron los dedos, y la arrojaron al suelo.

La criada de la casa, que por casualidad la vió, la recogió y le puso un poco de aceite en el extremo roto, sujetándose con ella el pañuelo que llevaba cruzado al pecho.

«Héteme ya convertida en alfier de pecho», se dijo para sí la aguja. «Bien sabia yo que llegaría á conquistar tan distinguido honor algún día. El verdadero mérito consigue siempre abrirse paso.»

«Y se reía interiormente para que nadie la viese reír, cosa en la que las agujas han puesto siempre un especial cuidado, y por eso nadie puede ya enagloriarse de haber visto reír á una aguja. Desde la altura en que se encontraba, se creía una aristocrática dama haciendo los honores de su casa en espléndido salón; y

112 FOLLETIN DE LA CRONICA MERIDIONAL 93

CUENTOS

MADRE. SA DÍO!

(Literatura extranjera)

«¿Gueno, mujé, dile á eso que te de un niño.»
«Todo esto ocurrió en menos de un segundo; uno y otro, sisando las palabras, besuando Lena á Maoliyo, hasta que, gracias á la espléndida del Marro, que le dió la etaca llena, calló el chico, y ¡oh, cielos! consintió en dejar que su hermana se fuera con el novio allá donde la felicidad les esperaba en un tálamo de besos, de fuego y ardorosas caricias.
Y se fueron! Fué Marro por la burra; hizo, Lena un atillo bien menguado, con su ropa, y á poco rato, temblando ambos, uno de alegría y otro de miedo, iban abrazados por la Empinada abajo, en cuyos guijarros se lanzaba las pezuñas la rucia, con sumo tiento, como si comprendiera cuanto valia su preciosa carga.
Allá quedó en su catre, Maoliyo, palpando

la petaca, y comenzando á sentir remordimiento por haber dejado escapar á Lena.

«¡Coles, decía, la que se va á armar!... Mia qué Dios! Si me escapara yo con Nica, tan salvable como Dios las hecho, con aquellas panfarrillizas que parecen de marmelino. Jesús, cuando mare sé entere... ¡que gofetá me dá! Trágalá, vieja, trágalá! Mañana me va á tener Gorio una envidia... Mialó, mas é veinte (y palpaba la petaca llena).»

«Siguió pensando, pensando, alegre unas veces, triste otras, según su fantasía veía *gofetas* ó *pitillos*. Al cabo de un rato de insomnio se sentó á horcajadas sobre la almohada y gritó:

«¡Mare! Mare!»

«¿Que quieres, demonio? dijo una voz cascada.»

«¿Que se díó! ¿Que se díó!»

«¿Quién, Lena?»

«¿Si se díó!»

«Échó la vieja medio cuerpo fuera del camastro donde descansaba, frotó un fósforo contra la pared y encendió el viejo candil.

Como una faria del Averno, desgreñada y mal ceñida al cuerpo una camisa sucia y rota, recorrió la casa dando gritos, llena de ira y rabia.

«La mardecía... la muy perra y rija... ¡Ojalá lobos se la coman! Y seguía echando por aquella boca conju-

ros y maldiciones que el viento llevó en sus ondas hasta el valle, donde Lena y el Marro á lomo de la burra se besaban locos de amor, cada vez que él volvía la cara para decirle:

«¿Lo ves, tonta?»

DIONISIO PEREZ.

LA AGUJA DE ZURCIR.

Trátase de una aguja de zurcir, petulante y vanidosa, que desconocia el verdadero objeto para que había sido fabricada, y que creía que no debía ser empleada mas que en labores finas ó bordados primorosos.

«Cogedme con cuidado», le decía á los dedos cuando se servían de ella. «¡Por Dios! no me tratéis de cualquier modo. Soy una aguja tan fina y delicada!»

«Esa es vuestra opinión, verdad?» la contestaron los dedos, cogiéndola con fuerza para que no se les escapara.

«Mirad, mirad como arrastro mi cola», decía la aguja refiriéndose al hilo que le acababan de enhebrar.

personas las damas de la junta organizadora, señoras duquesas de Bailén y de San Carlos marquesas de Hoyos y de Martorell y otras; los señores de la Comisión de la Sociedad, los Protectores de los Pobres, Sres. Aguilera, gobernador civil, conde de Oza, marqués de Valdeiglesias y otros, y los Sres. Angulo, alcalde presidente, y Madrid, Davila, secretario del Gobierno.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Asesinato en Guadalupe. En la noche del sábado último se cometió un horrible crimen en el mencionado partido. El vecino del mismo, José Laaheras Sandoval, de 20 años de edad, fué asesinado de un tiro en el costado izquierdo.

Una mujer quemada en Madrid. Doña Juana Alcázar, que habita en la calle del Sombrete, número 2, ha sufrido un accidente que revistió graves caracteres y pudo ser motivo de una verdadera catástrofe.

Petardos... con guasa en Sevilla. La noche del domingo hallándose el Gobernador civil en el teatro de Lauro, le dieron conocimiento de haberse encontrado seis petardos en la puerta de la casa donde vive el concejal D. Emilio Liach, en la calle de Santa Paula.

Rina. A la una de la madrugada de ayer se suscitó una rina en el pueblo de Blanca (Murcia) entre Antonio Molina González (a) Patas-loricas y un primo hermano de éste, el cual resultó gravemente herido de un hachazo en el cuello y cara.

Colmenas domésticas. En el H. Wirond, cerca del arroyo Victoria Nizanza, existe una población llamada K-barra, habitada por los wakawirons, que disponen las colmenas de un modo bastante original.

Servicio cronométrico. El cantón de Neuchâtel (Suiza) acaba de establecer un servicio especial de arreglo de cronómetros, principalmente para la marina.

El destripador. Otra vez parece que tenemos en escena el famoso Jack el Destripador. Los periódicos londinenses abrigan dudas acerca de esto, y discuten con gran calor si realmente será o no el autor del crimen cometido la noche del sábado anterior.

Anuncios en Granada. Los comerciantes e industriales que deseen propagar sus artículos en Granada, deben anunciarlos en el "Anuario de Granada", que publica anualmente nuestro compañero en la prensa D. Luis Seco de Lucena, director de "El Defensor", y que circula por todas las oficinas, bufetes, despachos y establecimientos de aquella provincia.

LIBROS RECIBIDOS.

Delicaterias.—Con este título se ha publicado en Granada, por nuestro distinguido compañero en la prensa D. O. del Castillo Tejada, un libro de poesías que ha tenido la bondad de enviarnos. A dicha colección precede un prólogo de don Fernando Breyva de Salvatierra, ilustrado catedrático de la Universidad de Granada, escrito con la galanura de estilo que resplandece en todas sus obras.

Historia del partido republicano español. (De sus propagandistas, de sus tribunales, de sus héroes y de sus mártires) por D. Enrique Rodríguez-Solis. Hemos recibido el cuaderno tercero del tomo segundo de esta importante obra que se publica con perfecta seguridad.

El nuevo mundo moral, ó la nueva vida del hombre.—Conferencias, cartas y diálogos sobre el libre albedrío ó la necesaria determinación de la voluntad, por el distinguido abogado D. Eugenio Ruiz Gomez.

La Ciudad.—Revista ilustrada, órgano oficial de las benéficas asambleas españolas la Cruz Roja. Tenemos a la vista el número segundo de esta revista, que está en la segunda época de su publicación.

Revista de Tribunales.—Hemos recibido los números veinte y cinco y veinte y seis del tomo veinte y seis de esta revista jurídica, que con tanto acierto dirige el eminente criminalista D. Vicente Romero Girón.

Anuario de Granada.—Nuestro querido compañero D. Luis Seco de Lucena, inteligente Director de "El Defensor de Granada", nos remite su voluminoso anuario de la ciudad de los Carmenes.

Responsabilidad de las históricas. (Estudio médico legal).—Discurso leído en la sesión inaugural de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Granada, en el pasado mes de Enero, por el académico numerario y presidente de la sección de medicina don A. Velezquez de Castro.

Banco Vitalicio de Cataluña.—(Compañía general de seguros sobre la vida a prima fija, domiciliada en Barcelona.) Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 7 de Junio de 1893.

Diccionario de electricidad y magnetismo y sus aplicaciones a las ciencias, a las artes y a la industria, por D. Juan Lefevre, profesor de la escuela de ciencias de Nantes, traducido por A. de San Roman, Ingeniero de Minas.

De esta obra científica de gran utilidad práctica, que está ilustrada con mas de 1.125 figuras intercaladas en el texto, hemos recibido la primera entrega.

Memoria y cuentas leídas en la Junta general celebrada el día 7 de Junio de 1893. Por el suelto que en otro lugar publicamos verán nuestros lectores el estado próspero de esta Sociedad de seguros, que va ensanchando a diario el campo de sus operaciones.

Gran número de señoritas de esta ciudad, que en materia de bordados hacen verdaderos primores, y las alumnas de los mejores Colegios de Almería, honrarán con sus admirables trabajos la Sección de Labores de mujer y en la de Plantas y flores presentarán excelentes ejemplares los jardineros y cultivadores de mas nombre que en esta capital residen.

Todo hace esperar, pues, que la Exposición organizada por el Cirulo, así como el Certamen literario por la misma Sociedad conyocada, y al cual parece que se disponen a concurrir distin-

ACTUALIDADES.



DIALOGO.

—Querido Manolo! —Que tal, Recaredo? —Muy bien; esta tierra trasunto es del cielo, salvo el sol de Julio que abrasa los sesos, algunas callejas con basura enmedio, el amorbo que viene, los rabiosos perros y... otras menudencias, aquí se está al pelon. —Y que hay de la feria? —Muchísimo y bueno. Nuestros concejales dictan el proyecto de festejos, que aun no conosco el pueblo; pero eso no importa: De fijo sabemos que seran sublimes, que seran muy nuevos, —Quién? los concejales? —Hombre, los festejos. —Pero tú no oíste...? —Como no ando en ello... pero te aseguro que tendremos fuegos y cuatro ó seis bailes y... mucho paseo, y después cohetes, y dulce y refrescos, asolepapas, y valeses y polkas y castillo y... —Pero... si a eso se reducen todos los festejos...? —Pues que te creíste? —Que hubiera algo nuevo. —Mas que lo indicado? Cuando sea un hecho, ¡ya veras que sería, mi buen Recaredo! —Será muy hermosa, mas me voy al pueblo. —No quieres quedarte? —Yo? ¿Quién piensa en ello? gocen tus paisanos de esos embelecos que el nombre pomposo llevan de Festejos, que yo para bailes no tengo ya el cuerpo. —Te encuentro anticuado. —Si hubiera conciertos, y hubiera kermesses fantoches, torneos, carreras de potros... en fin, algo bueno, quizás me quedase; mas en vista de esto... —Pues tú te lo pierdes —Pues yo me lo pierdo. —¡Abra este alcornoque lo que tiene mérito!

GACETILLAS.

La Exposición del Cirulo.—Tenemos las mejores noticias acerca de la importancia y brillantes que revestirá la Exposición de Arte moderno, pictórico y acústico. Arte retrospectivo, Labores de mujer y Plantas y flores, que ha conyocada, para la próxima feria, el Cirulo Literario de esta capital, y cuyo programa publicamos dias pasados.

Según se nos asegura, los mas conocidos pintores almerienses se dedican con gran entusiasmo y actividad a la preparación y ejecución de cuadros al óleo que habrán de remitir a la Exposición y algunos de los cuales serán, a no dudarlo, obras de verdadero mérito. Si no temiéramos ser indiscretos, algo indicáramos de ciertos cuadros, de grandes dimensiones, de los llamados de composición y figura, y de asunto realista, que se enviarán a la Exposición por aventajados artistas de esta capital.

Entre los varios objetos hallados pueden verse un collar de cuentas vidriosas sobre las que se adivina un baño de oro; un esndil, de pie, una anfora de barro seguntino, un vaso lacrimatorio y un cráneo, entero. Además hay infinidad de objetos rotos.

Hemos pedido varias veces, que se realizaran trabajos arqueológicos en esa parte, sin que por nadie se hayan llevado a la práctica. Parece mentira que exista en Almería una sociedad de aquella índole y que sabiendo las muchas riquezas que guarda nuestro subuelo, esté mano sobre mano.

Parte de los citados objetos se encuentran en poder del conocido pintor y particular amigo nuestro D. Antonio Bedmar. Hace algun tiempo que en las oficinas de telégrafos habia establecido una expendedoría de sellos para comodidad de las personas que tienen diariamente que ocupar el telégrafo y que no sabemos porqué motivo se ordenó su quita.

gidos escritores y poetas, constituirán uno de los acontecimientos de mas resonancia de la próxima feria. Muy en breve publicaremos mas detalles de los artistas y aficionados que se aprestan a enviar sus obras a la hermosa fiesta en proyecto a que venimos refiriéndonos; y entretanto, justo es que relatemos nuestros parabienes al Cirulo Literario, que tal muestra se dispone a ofrecer al público de la culta tendencia de sus tareas y de la valía de los elementos de que dispone.

Meeting socialista.—Anteanoche tuvo lugar en los altos del «Centro de obreros» un «meeting», al cual ha concurrido un socialista de Málaga. Hicieron uso de la palabra varios compañeros, inspirándose todos en la defensa de sus ideales. Resolvió el mas completo orden.

Inspector.—Ha sido nombrado Inspector de Hacienda de Málaga, nuestro querido amigo D. Antonio Valderrama, Perito agrícola que hasta hace poco estuvo en esta capital, sirviendo a la Comaría Régia. Nos alegramos.

El «Mildew».—Según noticias recibidas de varios pueblos de esta provincia, se ha presentado en ellos la asoladora plaga del «mildew». No faltaba más que eso a la provincia de Almería, para ser la mejor de las provincias posibles.

La salud pública.—Durante la última quincena, han aumentado algún tanto las afecciones del aparato gastro-intestinal, disminuyendo las del respiratorio. En los niños siguen la gastro-interitis y enterocolitis propias de la estación.

La difteria decrece y la mortalidad es escasa. Concepción Arenal.—La suscripción popular iniciada para erigir una estatua en la ciudad de Oranise a la eminente pensadora gallega, D.ª Concepción Arenal, asciende ya a la suma de 12 325 70 pesetas.

Repartimientos.—Hallándose terminados en borrador los repartimientos de la contribución territorial é industrial para el ejercicio económico de 1893-94, correspondientes a los pueblos de Lubrin, Benitigla, Alconter y Mojacor, se encuentran expuestos en las Secretarías de los respectivos Ayuntamientos para que los interesados puedan examinarlos y presentar las reclamaciones que estimen procedentes.

Escuela taurina.—Se ha inaugurado en Sevilla la nueva escuela taurina. Veinticuatro alumnos lidiaron cuatro novillos de Anastasio Martín, dirigidos por Manuel Carmona, que toreó también de caps. Hubo los revoluciones de rúbrica. Han asistido algunos toreros y muchos aficionados.

Vivan las caenas! Telegrama detenido.—En la estación del Noroeste de Madrid hay detenido un telegrama expedido en Vera (Almería) a nombre de Francisco Garga, Zurbaro, 12, segundo, cuyo paradero se desconoce. Nueve Consul.—El de Francia que recientemente habia sido nombrado, para esta capital, ha fallecido en París, habiendo designado aquel Gobierno para reemplazarle, a Mr. Henri Delcros, a quien se le ha concedido el regium essequus.

Traslado.—La oficina de Estadística de esta provincia, se ha trasladado a la calle de la Reina número 8. Citaciones.—El Jefe de Instrucción de Geragal llama a Isabel Cortés Heredia, natural y vecina de Ffiana, para responder a la causa criminal que se le sigue por hurto de un par de alpagatas. —El de Berja cita también a Manuel Sanchez Baños, para que se presente con objeto de que se haga responsable en la causa que se le sigue por hurto de patatas.

Prospecto.—Está llamando la atención y siendo objeto de elogios, el trabajo litográfico que don Hilario Navarro de Vera ha confeccionado en el prospecto que se ha repartido del nuevo taller de muebles del Sr. Terol. El prospecto está hecho a tres tintas y por su novedad y gusto, puede muy bien competir con los trabajos que se confeccionan en Madrid, Barcelona y Valencia.

Damos nuestra enhorabuena al Sr. Navarro. Oposiciones suspensas.—El Director general de Instrucción pública, de acuerdo con el rector de la Universidad Central, ha dispuesto suspender las oposiciones a las escuelas de parvulos, mandando abrir un riguroso expediente. Antigüedades.—Trabajando unos operarios en el corujo que cerca del Chuche posee la Sra. D.ª Juana Molina, han realizado hace dias un descubrimiento que una vez más viene a probar la existencia en el mencionado sitio de un barrio romano en épocas remotas.

Entre los varios objetos hallados pueden verse un collar de cuentas vidriosas sobre las que se adivina un baño de oro; un esndil, de pie, una anfora de barro seguntino, un vaso lacrimatorio y un cráneo, entero. Además hay infinidad de objetos rotos.

Hemos pedido varias veces, que se realizaran trabajos arqueológicos en esa parte, sin que por nadie se hayan llevado a la práctica. Parece mentira que exista en Almería una sociedad de aquella índole y que sabiendo las muchas riquezas que guarda nuestro subuelo, esté mano sobre mano.

Parte de los citados objetos se encuentran en poder del conocido pintor y particular amigo nuestro D. Antonio Bedmar. Hace algun tiempo que en las oficinas de telégrafos habia establecido una expendedoría de sellos para comodidad de las personas que tienen diariamente que ocupar el telégrafo y que no sabemos porqué motivo se ordenó su quita.

Anteanoche un amigo nuestro tuvo necesidad de expedir tres telegramas urgentes entre otros y

una de la noche, encontrándose que no pudo hacerlo porque las expendedoras de sellos se hallaban cerradas, causándole esto grandes perjuicios.

Por qué el Sr. Director de Telégrafos de esta provincia no hace las gestiones necesarias para que se establezca en sus oficinas una expendeduría de sellos permanente, beneficiando con ello al comercio y a todas las personas que en un caso urgente tengan que expedir telegramas a cualquier hora de la noche?

Creemos que atenderá nuestra indicación, como lo hizo el Sr. Montes cuando ocupaba el mismo cargo.

Así se hace.—Tres de los delegados que la Diputación Provincial envió hace unos días a los pueblos para que los Ayuntamientos hicieran efectivos sus descubiertos, han sido entregados a los tribunales por dicha Corporación, por haber abandonado aquellos funcionarios el cargo que se les confió, regresando a su domicilio sin terminar los expedientes que se les ordenó llevar a cabo contra los municipios que no quisiesen abonar sus débitos.

Nos parece muy acertada la medida adoptada por el Presidente de la Diputación Provincial.

Oposiciones.—Ayer dieron principio a las oposiciones para la canonjía vacante en esta Catedral, tomando parte en ellas los Sres. Cura de la parroquia de San Pedro, Navarro Ojeda, Benavides y un catedrático del Seminario de Granada.

Revista.—Se ha repartido el número 131 de la acreditada revista la Ilustración musical, que inserta los importantes trabajos y excelentes grabados que refiere el siguiente sumario:

Teatro.—Perfiles de músicos italianos de nuestros días.—I. José Verdi, por Arnaldo Bonaventura.

Certificado de estudios de Juan Kraiser, cuento de Hoffmann.—(Conclusión.)

Nuestra música.

Nuestros grabados.

Diccionario técnico de la música por Felipe Pedrell. (Repátese el trigésimo pliego de ocho páginas de esta obra.)

Boletín musical de la quincena.—Bibliografía.

—Varia.—Extranjero.—España.

Anuncios.

Grabados.—Adelina y Elena. Fant.

Recuerdos de un viaje a Italia.

En el jardín.

Guitarista.

Música.—Don Pedro dei Medina (Duetto del bací). Opera cómica en 3 actos, música de Paolo Lanzini, reducción para piano de Giulio Buscaco.

Dulce sueño, berceuse fácil para piano, por la señorita Alejandra Paredes.

De Linares a Almería.—Las obras del ferro-carril siguen llevándose a cabo con gran actividad.

El túnel que se está construyendo en Santafé, en el que se trabaja noche y día desde hace más de un año, quedará perforado en Agosto próximo, y en el mismo mes del año inmediato se podrá dar por terminado, pues aunque su extensión no excede de 400 metros, la dureza del conglomerado que constituye la roca es de las más resistentes que se conocen.

Están terminados los trabajos de fábrica para los puentes de la rambla de Gador y de Andarax por Santafé, obras magníficas, cuyos pilares tienen quince metros de cimientos y treinta y cinco de altura. Los cimientos de estas grandes masas han sido hechos de arriba abajo, y la sillera transportada por cables desde la sierra. En breve se correrán los primeros trozos, ya armados, de ambos puentes.

Para mediados del presente mes estará la locomotora sobre vías, a fin de comenzar el transporte de traviesas, railes y balastro.

Como se ve, se va aproximando a pasos agigantados el día de la regeneración de nuestra provincia, tanto tiempo olvidada por todos los Gobiernos.

Los almerienses estamos de enhorabuena con tan halagadoras noticias, como igualmente nuestros hermanos de Granada y Jaén, quienes compartirán con nosotros los beneficios de dicha importante vía.

Libramientos.—En la Delegación de Hacienda se han recibido varios libramientos del Ministerio de la Gobernación a favor de distintos destinatarios.

Para Granada.—La galera ó cossario que sale de esta capital para Granada tiene su parada en la posada de los Arcos.

El encargado de la misma es D. Juan Lopez, despacho de los coches-correos de Loxos, Berja, Adra y Dalías, Paseo del Príncipe.

Vacante.—El Ayuntamiento de Otanes anuncia vacante la plaza de farmacéutico titular de dicha villa, cuya plaza está dotada con el sueldo de 250 pesetas anuales.

El plazo para la presentación de solicitudes espira el día 30 del mes de Julio actual.

El alza de los cambios.—Lejos de ofrecer una tendencia a la baja los cambios sobre el extranjero, va adquiriendo más alza esa cifra que hemos diariamente al pié de las cotizaciones, la cual representa la totalidad de las diferencias ó desigualdades que ofrecen al hacerse efectivas las obligaciones recíprocas y las transacciones mutuas entre nuestra nación y aquella otra a que el cambio se refiere.

Entre los Estados no hay contabilidad, ni liquidaciones, ni saldos fijos, sino una corriente permanente de compensación, expresada por el papel de cambio, que produce las transacciones recíprocas. Y ese papel está sujeto, como toda mercancía a la ley de la oferta y de la demanda, es barato cuando abunda y caro cuando escasea. Cada país paga a los demás el saldo móvil y diario de sus obligaciones.

Estriba el problema, por lo mismo, en tener abundancia de papel de cambio, abundancia de créditos contra el extranjero; y cuando la exportación no les produce ó la situación monetaria los deja, hay que suplirlos creando cambio por

los medios de que disponen los grandes organismos financieros, los Bancos de emisión.

De este modo se hace en otros países que saben adelantarse a los sucesos, atajando el desnivel antes que domine al mercado y se haga crítico. En España no hay temor de que se haga así, y los cambios subirán hasta producir un conflicto serio en nuestro comercio que tendrá que cerrar sus puertas obligado por tan fatales circunstancias.

Señor Alcalde mayor: El cólera está muy cerca, como por los telegramas puede verlo aquel que quiera.

Ya hace una semana ó dos que este Diario le recuerda la necesidad que existe de que haya mucha limpieza; de que a todo paquidermo se le expida una licencia para el campo; que las calles estén como una patena; que se evite el mal olor de los aros y las duelas, en la calle de Gerona y en la calle de la Vega; que no haya animales muertos en ninguna parte, y sea nuestra población modelo; para si el cólera llega, lo que Dios no lo permita, que a su encuentro salir pueda, y le diga: «Señor mío, aquí no puede hacer mella, por que a sus malos amos opongo yo mi limpieza.» Sin embargo de estas cosas, las calles siguen tan sucias, y los cerdos en las casas y basura en las aceras y otros mil y mil defectos, que si el «morbo» lo supiera, en camino de Almería, vive Dios, que ya estuviera.

Por tanto, señor Alcalde, sería una cosa muy buena que diera órdenes V. S., por que está mal la atmósfera, y el demonio las descarga tratándose de epidemias.

Presupuesto provincial.—La Contaduría de los fondos de la Diputación provincial, ha publicado en el «Boletín Oficial» de ayer la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes actual referentes a la mencionada Corporación.

Dichos gastos importan en total la suma de 34.942'58 pesetas.

Lo sentimos.—Ha fallecido en esta capital la señora madre de nuestro apreciable amigo D. Manuel Lostal, oficial de Sala de esta Audiencia provincial.

Su muerte ha sido muy sentida por todas las personas que le trataron en vida y reconocieron sus grandes virtudes é inapreciables dotes.

Escalafones.—Los correspondientes al personal activo y cesante del Ministerio de Hacienda, forman un tomo de buen papel y camorada impresión y se encuentran para su venta en la portería de la Delegación de Hacienda de esta provincia, á donde por lo barato de su precio pueden adquirirlo los funcionarios de ambas situaciones que quieran conocer el movimiento del personal, ya para los ascensos, ya para el nuevo ingreso en activo.

Segue el retraso.—Por variar, tampoco recibimos ayer á su debido tiempo los telegramas de Madrid.

Es un verdadero abuso el que se viene cometiendo y volvemos á llamar la atención del Director general del ramo, á ver si se puede averiguar la causa á que obedezcan estos retrasos, que así lastiman los intereses de todos aquellos que hacemos sacrificios en este sentido.

¡Buena, buenísimo está el servicio telegráfico en España!

Número extraordinario.—Nuestro apreciable colega madrileño El Liberal, publicará dentro de breves días un número extraordinario, de doble tamaño que el ordinario, impreso en excelente papel, y contendrá artículos, cuentos, poesías, etc., debidos á la pluma de los más insignes escritores. Además llevará preciosos dibujos que completarán el carácter de oportunidad que intenta la empresa de dicho colega dar á la publicación de que se trata.

Dicho número ilustrado, del que harán una tirada de 100.000 ejemplares, se repartirá gratis á todos los suscriptores de dicho periódico, siendo el precio del mismo para los que no lo son, de veinte céntimos.

La «Kermess».—En otro lugar de este número insertamos á resena de la fiesta dada en Madrid por las aristocráticas damas, en favor de los pobres.

Según la relación que de ella hacen todos los colegas madrileños, la «Kermess» ha resultado brillantísima habiendo recaudado el primer día 19.000 pesetas.

Es muy curioso y de utilidad suma el Manual práctico para el uso del timbre publicado por El Correo de Madrid.

Tanto este librito como el Reglamento de la contribución industrial y de Comercio, han obtenido lisonjero éxito, por lo que felicitamos á nuestro colega.

Estos libros de actualidad se venden únicamente en la Administración, calle de Santa María 4, Madrid, al precio de 50 cént. y 2 pesetas respectivamente.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradableísimo. Pídanse en las principales farmacias droguerías; perfumerías, papelerías, etc. Depósito, Cebrian y C., Puertaferrias 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pide.

Se expone en la librería de don Fernando Estrella, Paseo del Príncipe.

Santo del día.

Día 6.—Jueves.—San Isidro, profeta, Tranquili-

dad, compañeros mrs.

Liturgia: Hoy segundo. La misa y oficio divino de los Apóstoles Pedro y Pablo con rito doble color rojo. Renovación del Snto. Snto. en la Catedral.

Catedral: A las 8 y media prima, tercia, misa mayor, sexta y nona. Por la tarde á las 4 horas canónicas.

Misa de Comunión en las Comunidades religiosas, á las 6 1/2. Convencional á las 8 1/2 en todas las iglesias. Rosario á la oración en las misas con salvo cantada en Santo Domingo.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nra. Sra. de Belén en la capilla de San Indalecio de la Santa Iglesia Catedral.

Mañana 1.º Viernes misa Reparadora en el Hospital y ejercicios de la guardia de honor.

Juzgado Municipal. Día 5. Ninguno. Defunciones. Dolores Vazquez Villasanté, Blanca Ibañez Roldán y Luisa Múrcia Lopez.

Casamientos. Ninguno. Movimiento marítimo. Nota de los buques entrados y despachados el día 5 á las 2 de la tarde.

ENTRADOS. Vapor español «Esperanza», de Orán, con 294 pasajeros y carbon vegetal.

Vapor inglés «Marvell», de Swansea, con carbón. DESPACHADOS. Vapor español «Esperanza», para Orán, con pasajeros y carga general.

Telegramas.

(RETRASADOS.) Madrid 4, 8'30 n. En Palafurgell (Gerona) se han dado cinco casos de cólera, seguidos de cuatro defunciones.

En vista de la alarma que ha causado dicha noticia, se han enviado varios médicos y auxilios á dicho punto.—P Madrid 4, 9 n.

Ha dimitido el Gobierno argentino. Si el Presidente de aquella República no consigue la formación del gabinete, dimitirá mañana.

En la sesión del Senado se aceptó la proposición de la reforma de la Ley de sargentos, continuando su interpelección el Sr. Merelo.—P Madrid 4, 9'30 n.

La cuestión de la crisis sigue igual. Se han celebrado varias conferencias entre los Sres. Sagasta y Gamazo sin encontrar fórmula que la evite.

En Sevilla ha estallado un petardo causando grandes destrozos.—P Madrid 4, 9'40 n.

Siguen los desórdenes de estudiantes en París. Romplieron los cristales del palacio de Justicia y de la Prefectura, causando graves destrozos en los boulevares de San Miguel y de San German.

Todos los faroles de las calles principales han sido rotos, quemando á la vez los kioskos.

La policía ha hecho varias cargas contra los estudiantes, resultando numerosos heridos. Ocho policías se hallan también heridos gravemente.

Segue la agitación, haciéndose varias prisiones.—P Madrid 4, 10 n.

Se han reproducido los motines contra el impuesto de consumos en Pilego, Bullas y Ricote (Murcia), asaltando y quemando los manifestantes todos los fiatsos. La Guardia ha dirigido varias cargas.

El Sr. Montero Rios insiste en presentar la dimisión.—P Madrid 4, 10'30 n.

Los alcoholeros antillanos y peninsulares, presididos por el Sr. Romero Robledo, se han reunido nombrando una comisión para que redacte la fórmula.

Pasan de ciento los estudiantes heridos en los desórdenes ocurridos en París.—P Madrid 4, 11 n.

En la sesión del Congreso ha promovido un largo debate el Sr. Navarro Reverter sobre la depreciación de la plata en España.

Después continuó la discusión de la totalidad del presupuesto de Guerra.—P Madrid 5, 1 t.

Segun los últimos telegramas recibidos del extranjero, en Alemania se ha abierto el Parlamento pronunciándose el discurso del trono.

En él se insiste en la necesidad que sienta aquella nación en dar mas desarrollo á las fuerzas militares.—P Madrid 5, 2 t.

En los círculos políticos vuelve á hablarse de la dimisión del Sr. Montero Rios, ministro de Gracia y Justicia, pues parece que sigue con la firme resolución de abandonar el Gabinete.—P Madrid 5, 2'50 t.

Segun las últimas noticias de Brún, ha fallecido un individuo de enfermedad esteri coleriforme.—P Madrid 5, 3'25 n.

En Thruhill (Escocia) ha ocurrido una terrible explosión en mina, que-

dando sepultados 114 individuos, de los que se han extraído nueve.

La sesión del Senado ha carecido de interés.—P. Madrid 5, 3 n.

En Deddak (Hassilis) han ocurrido 490 defunciones del cólera. Holsa.

4 por 100 interior, 67-65. 4 por 100 exterior, 74-90. 4 por 100 amortizable, 29-36. Londres á la vista, 30-10. París ídem á la vista, 19 60.—P. Madrid 5, 9'10 n.

El Sr. Mella ha presentado una proposición incidental en el Congreso, pidiendo esplicaciones sobre el estado de la crisis. Promovióse un largo debate entre los señores Morat, Villaverde, Cánovas y Sagasta.—P. Madrid 5, 10 n.

En la sesión del Congreso se ha promovido un incidente personal entre los Srs. Conde de Euz y Canellas; éste llamó canalla al primero, promoviéndose el escándalo mas grande que se ha conocido en el parlamento verificándose sesión secreta, retirando las frases duras pronunciadas. Hay un lance pendiente.—P.

Parraleros. Han llegado las tijeras para limpiar la uva y cortar los racimos. MODELOS ESPECIALES. Gimeno Peón y compañía, 9, Real, 9. EL CANDADO, Castañas pilongas.

De clase superior se acaban de recibir en el Bazar de Ultramarino del Malagueño, 2 Santo Cristo, y Marqueses 2.

Consulta. Don Juan Garcia Gomez y Ripoll. Licenciado en Medicina y Cirujia, y especialista en las enfermedades de los ojos.

Consulta diaria de 12 á 2 de la tarde. Operaciones gratuitas para los pobres de toda la provincia, los sábados de 2 á 4 de la tarde. No vá á domicilio.

Doctor Rubira. Calle de Torres número 1. Asista los partos y consultas á domicilio. Además ve enfermos en su casa desde las 11 á las 2 de la tarde.

Bazar del León. UBALDO ABAD TERRIZA. 33.—Tiendas.—33. Se acaba de recibir un magnifico surtido de cintas de seda, agromenas y adornos para trages de señoras.

También ha llegado, una buena remesa de perfumería extranjera, y del país.

Librería, PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO FERNANDO S. ESTRELLA. Centro general de Suscripciones. Especialidad en papel inglés para el Comercio. Nuevo taller de Encuadernaciones. PRINCIPE 26 (mas abajo de la Fonda de Tortosa)

Vapor «Esperanza». Saldrá de este puerto para Orán todos los miércoles, admite carga y pasajeros. Para más informes, en Almería, D. Juan Lopez Hernandez, calle de la Glorieta, bajo de la Fonda de Tortosa.

SULFATO DE HIERRO Y COBRE. PETROLEO REFINADO marca «EL GALLO» Almacenes de D. José Gonzalez Egea. Paseo Alto del Malecon.

PETROLEO REFINADO de la acreditada y ya conocida marca LA CONCEPCION. lo ha recibido y expende en este Depósito Administrativo Don José Maria Orland, 4.—Príncipe Alfonso.—4.

3-8 (a)

SOLUCION AL ANAGRAMA ANTERIOR
Mariana. Jugar con fuego.

TRIANGULO

En la playa. Gedeón a una señorita: —¿Es usted soltera ó casada? —Soltera. —¿De veras? —Sí, señor. —¿Y desde cuando?

Gaceta.

La de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

Receta culinaria.

Embuchado (morcillas catalanas ó botifarras negras.) —Al picarse las carnes del cerdo para longanizas y demás embuchados blancos, se van poniendo aparte los extremos musculosos de las carnes: estos restos se pican crudos con las mantecas que tiene el menudo: y a más con los livianos, restos cortos de cortezas y tripas, cocido todo de antemano, y añádase una porción de sangre, de modo que quede la masa algo espesa. Solamente en Cataluña se sazona este embuchado con sal y pimienta: pero también se puede sazonar con las demás especias. Se hace este embuchado en tripas de ternera ó

da cerdo, de las más anchas. No deben llevarse demasiado porque la aumenta la sangre. Se cocen en caldera lo mismo que las demás morcillas.

Mercado de Almería.

Table with market prices for various goods like grains, seeds, and liquids. Columns include item names, units, and prices.

VENTA. Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, enterradas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 2 la tercera.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOTOR DELGADO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalía ó viciadas, vomitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revisten las malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Marcas para barriles de uva de todas clases, plantillas para habitaciones, ampliaciones de fotografías, rótulos para establecimientos y toda clase de trabajos de pintura y dibujo, se hacen a precios baratísimos en la casa de la Vega núm. 33, por el dibujante-pintor José Salvador Roperó.

RUS AUTO FOTOGRAFICO RUS. Depósito exclusivo para la venta en España y sus colonias de la celebra placa al gelatino-bromuro de plata del DR. MONKHOVEN. Catálogo general ilustrado.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. LINEA DE FILIPINAS. LINEA DE BUENOS-AIRES.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO INTERNACIONAL. P. del Sol 8. Mayor 2 con entrada por Arenal, 1. Dirigidos por ocho médicos de diferentes naciones, cada uno de los cuales esta dedicado á una rama (especialidad) de la medicina ó de la cirugía; más un cirujano dentista y una se ora con título de Obstétrica, la cual esta dedicada a la Ginecología para el reconocimiento y tratamiento de las enfermedades propias de la mujer.

COLEGIO DE S. LUIS Gongaza. —Este acreditado centro de enseñanza que desde el año 1884 ha estado establecido en la Plaza de Flore número 4 se ha trasladado á la calle de Marian número 6, junto a las oficinas de Fomento, lo que con sus amplios salones y buena ventilación reúne las mejores condiciones higiénicas, lo que unido al vastísimo material científico que cuenta pues su Director D. Rafael Badmar y Pradal nunca ha omitido sacrificio alguno por dotar este Establecimiento de todos los elementos necesarios para obtener los mayores y más rápidos adelantos de sus alumnos, lo pone a la altura de los primeros de su clase de población de mayor importancia.

No mas suscripciones á novelas por cuadernos semanales. SE ALQUILAN NOVELAS EN LAS SIGUIENTES CONDICIONES. Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el maximum de 20 dias.

En la Administración de este diario se admiten anuncios de esquelas de defunción, funerales y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50. A los mineros y agricultores. Fuenté Piedra, y dirá razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.0/0 y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes as de suelo, corcho de todas clases plantas. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.